

LANZO SE VARELA HACIA LA COSTA.-

ARRANCO CON SU COLUMNA DE LA REGION DE TERUEL PARA REFORZAR LOS FRANQUISTAS EN LA COSTA DEL MEDITERRANEO

50 aviones ejecutan un incesante bombardeo de las fortificaciones de Tortosa

PREPARAN LOS NACIONALISTAS UN ATAQUE SIMULTANEO DESDE TRES LADOS CONTRA LA CIUDAD

HENDAYA, 22. UP.—Los despachos nacionalistas de la mañana de hoy traen una nueva sorpresa de los campos de batalla en el frente de Levante, informando que el general José Va-

(Pasa a la Pág. OCHO)

PAGO JAPON POR EL CAÑONERO "PANAY"

MAS DE DOS MILLONES DE DOLARES PIDIO ESTADOS UNIDOS POR DAÑOS Y PERJUICIOS

El cheque fué entregado al embajador norteamericano en Tokio esta mañana.— El barco de guerra fué hundido por la aviación japonesa en el río Yangtze

WASHINGTON, 22. UP.—De acuerdo con un cable recibido hoy por el departamento de estado de la embajada norteamericana en Tokio, el gobierno japonés entregó hoy al embajador Joseph Grew un cheque por la suma de 2,214.000 dólares en pago de la indemnización pedida por los Estados Unidos en el inci-

(PASA a la Pág. OCHO)



La flecha indica el lugar del Reichstag de Berlín, donde Adolfo Hitler recibe las ovaciones de sus miembros, cuando regresó a la capital alemana después de su conquista pacífica de Austria.

AMPLIA INFORMACION POLITICA EN PAGINAS CENTRALES



Noticias



Nº 649—Director: Rafael Soley—Año III
San José—Viernes 22 de Abril de 1938

Un Millón de Pesetas dió el Vaticano A ESPAÑA NACIONALISTA



SERAN EMPLEADOS ESTOS FONDOS EN LA RECONSTRUCCION DE LAS IGLESIAS Y SEMINARIOS, LA REPATRIACION DE LOS NIÑOS Y OBRAS DE SOCORRO

BURGOS, 22. TOS.—Aparte de los muchos regalos que el Vaticano ha hecho a las iglesias destruidas o saqueadas en los territorios reconquistados por las fuerzas del general Francisco Franco, el encargado de negocios del Vaticano en España, monseñor Antoniutti anunció hoy que la Santa Sede contribuirá con una suma mayor de un millón de pesetas a la obra de reconstrucción de las iglesias y seminarios en España nacionalista con el propósito de emprender la magna obra cuanto antes. Según las indicaciones del representante del Vaticano, las contribuciones principales y las sumas que se destinarán para este fin entre las ciudades siguientes: la ciudad de Oviedo: 130,000 pesetas; Santander 60,000 pesetas; el seminario de Comillas cien mil; Teruel 25,000; Zaragoza 75,000; Huesca 25,000; varios otros seminarios 50,000 pesetas; para la repatriación de los niños actualmente en el exterior 60,000, y para obras de socorro de diversa índole 40,000 pesetas.

EL DR DOUGLAS HYDE CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE IRLANDA

DUBLIN, 22.—El doctor Hyde, conocido historiador, poeta y ex profesor de la universidad de Dublín, aceptó hoy la nominación de dos de los más fuertes partidos políticos irlandeses para candidato a la presidencia, cuyas elecciones presidenciales se efectuarán el día 31 de mayo del año en curso. El doctor fué seleccionado primero por el partido de Eamon de Valera "Fianna Fail" al cual se unió el partido "All Ireland" de la oposición.

deses para candidato a la presidencia, cuyas elecciones presidenciales se efectuarán el día 31 de mayo del año en curso. El doctor fué seleccionado primero por el partido de Eamon de Valera "Fianna Fail" al cual se unió el partido "All Ireland" de la oposición.

He aquí la artillería del general Franco, disparando contra las posiciones gubernistas de Cataluña.—La abundancia y calidad de la artillería de Franco ha sido causa parcial de la facilidad con que han abatido a sus enemigos en la ofensiva de primavera.

UNA MÁS GRANDE ALEMANIA y una más grande POLONIA y una más grande FRANCIA

Una hoja del recetario de éxitos de Hitler. — La muralla del Báltico al Mar Negro que impediría el choque entre el oriente y occidente.—El grupo del Báltico y el Grupo de Oslo.— 61 millones de europeos tratan de formar su propio eje para no girar en torno del Berlín-Roma o el París-Londres, y defenderse de Moscú

POLONIA, la católica nación eslava, con sus 33.000.000 de habitantes dirigidos por la omnímoda voluntad del Mariscal Smigly-Rudz, se apresta a formar una zona neutral que vaya desde el Báltico al Mar Negro y sirva como una muralla aisladora entre el occidente y el oriente.

Frente al agresivo y temible eje Roma-Berlín y a este inestable balancista de París y Londres, el sucesor de Pilsduski aspira a coordinar los intereses y sentimientos de cinco naciones que con excepción de Lituania son un producto de la post guerra.

La muralla comienza en los plácidos de Finlandia, que perteneciera a Suecia desde 1154 a 1809, época en que se transformó en otro Gran Ducado del entonces vasto Imperio de Alejandro I. El país de las 60.000 lagos y de las 80.000 islas" recobró su independencia en noviembre de 1917 cuando los comunistas terminaron con el régimen de Kerensky. Sin otro temor y odio que la enseña roja de Moscú los cuatro millones de finlandeses viven dedicados a la pesca, a la corta de árboles y a pagar escrupulosamente su deuda a los Estados Unidos. Sólo ahora, con motivo de los últimos acontecimientos explosivos en la Europa Central los políticos de Helsingfors desean vincularse a un programa semejante al proclamado por Noruega, Suecia y Dinamarca en Oslo y formar un grupo de naciones que unidas por tratados económicos ofrezcan un frente común a cualquier agresión y rechacen todo compromiso con "el este o el oeste".

Por LUIS SORUCO

La muralla continúa por Estonia, otra antigua provincia rusa administrada paternalmente por Constantino Pats y de la cual, Nicolás Murray Butler, Presidente de la Universidad de Columbia, ha dicho "que es calón por escalón se ha construido un régimen idéntico al de la democracia norteamericana", elogio un poco exagerado ya que en los 20 años de independencia de esta república el benévolo Pats ha sido el único guía de su destino.

Lituania, otro Estado libre y soberano producto de la fallida artimaña de Brest-Litvsk y de la repulsa comunista desus dos millones de habitantes, piensa como Finlandia sumarse al plan de Varsovia.

Los dos millones y medio de lituanos que están en plena luna de miel con los 33 millones de polacos consideran que la muralla serviría para alejar el peligro inminente de la codicia nazista por ese puerto de Memel. "ventana abierta al Báltico" que sin el sostén de Polonia puede cerrarse en cualquier momento.

La brusca decisión del Mariscal Smigly de enviar su famoso ultimatum del 15 de marzo al gobierno lituano no tuvo otro objeto que terminar con una aparatosa y oficial enemistad entre dos pueblos realmente hermanos y que hacía imposible la estructuración de una nueva y sólida política internacional a base de los cuatro pequeños reinos bálticos, que con Polonia forma un sólido bloque de 42.000.000 de habitantes.

Además había en ello una necesidad de política interna. Smigly personaliza el nacionalismo polaco ansioso de revivir esa época que del siglo XIV al XVII se recuerda como la de La Gran Polonia. Heredero político de Pilsduski este sobrio dictador que admira a Napoleón, sabe que hay aportes espirituales que no se pueden transmitir... hay que conquistarlos.

Marias veces había intentado restablecer el tono heroico que se levanta a su tumbo el inatigable luchador de la segunda independencia. Su programa de reforzar el prestigio militar y estabilizar la economía del país exigía la solidaridad nacional, el apoyo de todos los partidos.

Su mano derecha, el coronel Adam Koc formó el "Campo de la Unidad Nacional" destinado a agrupar a elementos de todos los sectores y dar a Polonia un nuevo gobierno bajo la dirección cesarea del mariscal cuyo apellido Smigly-Rudz significa "agil advenedizo". Pero el partido Nacional-Democrático y los agrarios encabezados por el desterrado Wicenty Witos lograron detener el ambicioso proyecto y salvar a lo menos la jerarquía del inocuo presidente Moscicki.

Su resonante triunfo en el establecimiento de las relaciones oficiales con Lituania que durante 20 años fué el rompe cabezas de Ginebra, le ha dado al mariscal esa base popular y el apoyo de todos los líderes políticos para iniciar lo que él orgullosamente llama su plan.

Por haberlos tenido a montones en esa época dorada de los

QUISICOSAS...

La escuela de agricultura va a distribuir "manquitos" para los cafetales...

Y esto prueba que hay falta de previsión. Estos "manquitos", se vuelven después "mancos" para todo.

Y ya para "mancos" tenemos suficientes.

Sobre todo en política.

Hasta qué punto estará dispuesto el capital a sacrificarse en beneficio del trabajador?

La contestación es sencilla, hasta el punto en que el trabajador esté dispuesto a sacrificarse por el capital.

Y de ahí tenemos el Capital y el trabajo.

O sea la obra de Marx...

Don Carlos Luis Sáenz se ha quedado escribiendo admirables páginas de literatura social, pero don Carlos Jinesta será el que cobre el sueldo de diputado.

Y no quiere cambiar.

Ni a mentadas.

De El Salvador piden que retorne el profesor Vincenzi.

Pero el profesor Vincenzi dirá que ya que logró safarse es mejor no menearlo, y que en este caso el león es más fiero de como lo pintan.

El técnico chileno explicará en reunión sus proyectos.

Pero no está seguro de que los entiendan.

Pero con diez conferencias por barba, tal vez...

La Municipalidad, o parte de ella quiere hacer Benemérito de la Patria a don León Cortés Presidente de la República.

Cualquier día lo hacen Almirante.

O Mariscal de Campo...

O Arzobispo de Burgos...

Que más da...

Esteban es que a Federico el grande se le ocurrió un día escribirle a Maria Teresa y a Catalina de Rusia invitándolas a una triple y sucesiva partija de Polonia ejecutada en tres etapas, 1772, 1793 y 1795.

Pero en aquella ocasión los planes de Varsovia eran un poco agresivos y apoyaban a los Borbones de Francia en su lucha contra los Habsburgos de Austria y los príncipes alemanes.

Con esa experiencia histórica y todas las novedades que introducen en los mapas y en los gobiernos el transcurso de 140 años, el mariscal Smigly piensa esta vez aprovechar la fuerza de su país en una obligación que asegura a Polonia, sin comprometerla, un rol de preponderancia en Europa.

Qué mejor proyecto, que un entendimiento entre naciones débiles, que unidas pueden formar una entidad poderosa y como perspectiva la paz y como ambición el aislamiento de esas corrientes electrificantes de Berlín, Roma, Londres, París, Moscú, Tokio!

Polonia nunca ha creído en la seguridad colectiva. El 25 de julio de 1922 firmó con Rusia un tratado de no agresión por tres años que fue renovado el 5 de mayo de 1934 por otros diez años. El 26 de enero de 1934 suscribió el Tratado de Amistad con Alemania, también por 10 años. E los plazos docenas le garantizan sus fronteras. Cuando Mussolini in-

tentó el pacto de las cuatro potencias, en 1934, Pilsdusky retiró el Embajador en Roma, como una ostensible protesta contra ese proyecto que excluía a Polonia de su condición de potencia europea.

"La zona neutral" o "la muralla del Báltico al Mar Negro" y la cadena de seis naciones incluye y termina con Rumania. Este país que se formó con los dos principados danubianos de Moldavia y Wallachia en 1877, con motivo de la guerra rusa-turca, tiene garantizada su independencia y el Tratado de Berlín de 1878. En el reparto de Versalles obtuvo a Besarabia, antes de Rusia y la Transilvania, de Hungría.

Con los 19 millones de rumanos la "muralla" alinea una masa respetable de 61.000.000 de seres dispuestos a ampararse y protegerse contra todo evento.

La fuerza de este pacto reside no sólo en la comunidad de intereses sino en fuertes lazos sentimentales. Todas estas naciones han sufrido siglos de conquista y fueron barridas por todas las hegemonías que se han levantado en Europa. Son poblaciones agrícolas en su mayor parte, llegadas a esas tierras con las invasiones, salvo Rumania que fué el último empuje hacia el noroeste de la Roma Imperial.

Tienen de común un terror y odio acendrado y beligerante contra el comunismo; cada una —(PASA a la Pág. 7.

VIBRACIONES DEL MINUTO

Inauguración De Una Escuela

Mañana sábado se verificará la solemne inauguración de la escuela Don Bosco donada por don Alberto Ortuño. Tendrá lugar esa inauguración en el Oratorio Festivo Salesiano.

Si grande y meritorio es el empeño de los distinguidos sacerdotes que han realizado esta obra a fuerza de constancia y de devoción, no es menos grande el gesto de las personas que han cooperado de un modo o de otro para que se llevara a feliz término la admirable idea.

Y entre esas personas se considera como a la más entusiasta y desprendida al caballero don Alberto Ortuño quien siempre ha dado muestras de ser un entusiasta del progreso y sobre todo de aquello que además de progreso, significa educación y fe católica.

Don Alberto Ortuño no es simplemente un

ciudadano que ha dedicado su vida a los grandes negocios de banca, sino que ha prestado su contingente en el desenvolvimiento de la vida nacional en muchos de sus más nobles aspectos.

Nosotros lo felicitamos por su cooperación de hoy y consideramos que los niños que allí reciben enseñanzas han de recordar siempre su nombre a la misma altura de quienes iniciaron la obra.

Y para los entusiastas y pacientes hermanos de Cristo que han logrado este éxito también va nuestra más entusiasta felicitación.

Aquellos barrios de la región de Mata Redonda van teniendo cada día más construcciones, pero a la par del progreso, la escuela y la fe.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



ESTUDIOS POLITICOS Y SOCIALES

LOS MUNICIPALES

Y LAS ORDENANZAS MUNICIPALES

En la sesión celebrada anoche en la Municipalidad de San José, fué presentada una moción tendiente a dar un voto de aplauso al Presidente Cortés, por haber destituido a los miembros del Consejo Nacional Electoral y a los de la Junta Provincial de San José.

De un tiempo a esta parte venimos notando una tendencia de mixtificación de las funciones municipales con las gubernativas, es decir, que la municipalidad se ha sentido obligada a intervenir en ciertas cuestiones que no son de su resorte, pues pertenecen de lleno al poder ejecutivo, y por otro, la de estar pendiente de ese poder para que les preste ayuda, cuando lo han creído necesario, compensando así los servicios que mutuamente se prestan, desnaturalizando desde luego la misión encomendada a los ediles por los miembros de la Comunidad.

El artículo tercero de las ordenanzas municipales prohíbe expresamente a las municipalidades hacer manifestaciones de carácter político.

La que intentaban anoche los dos municipales a que nos referimos no sólo es de carácter político, sino que tiene todos los caracteres de una genuflexión.

Conocen los proponentes de esa moción todos los detalles del proceso electoral que provocó la violencia del Presidente Cortés al destituir a los miembros del Consejo, y a los de la Junta Provincial?

Podrían decir si los votos que se negaban a computar los ciudadanos que fueron sancionados, eran o no fraudulentos?

Estamos seguros de que nada esto conocen los municipales proponentes, toda vez que no formaban, ni forman, parte del organismo donde se generó la elección de un diputado que ha sido motivo de escándalo.

Cómo pretenden entonces llevar a sus compañeros a aplaudir un hecho que, además de ser desconocido para ellos, ha tenido la repulsa de todo hombre libre? Les parece prudente proponer el aplauso de un acto que

será todavía motivo de incidentes en las sesiones del Congreso de mayo próximo?

Esa misma municipalidad tiene un antecedente que debió tener la sanción del mismo artículo tercero de las ordenanzas, y si ciertamente en esa ocasión no lo fué, pues se alegó que no tenía carácter político, ahora sí lo tiene, y bien definido. En esa primera ocasión esa misma municipalidad propuso y aprobó un voto de felicitación al Presidente Cortés por su polémica con el expresidente Jiménez.

Ahora trata de reincidir, agravando las condiciones en que se quiera producir ese voto de aplauso, pues es natural suponer que los ciudadanos que fueron objeto de esa sanción presidencial, porque cumplieron con su deber, se sientan lastimados y sin embargo de esto, pretenden esos municipales inferirles un nuevo agravio, al querer que se aplauda una actitud que será siempre objeto de censura para el Presidente Cortés.

Un joven abogado nos decía ayer que está propuesto, caso de aprobarse esa moción de aplauso, a acusar ante los tribunales a los municipales que tan hagan, por la infracción que van a cometer contra una prohibición terminante de las ordenanzas municipales.

Francoamente pensamos que debe ponerse coto a esta oficiosidad de las municipalidades, toda vez que el papel que les está encomendado es el de administrar los bienes e intereses de la comunidad, procurando el progreso, embellecimiento e higiene de su respectiva localidad, así como procurar la buena marcha de todos los servicios que pagan los contribuyentes, cuidando además la buena inversión de los fondos que entran a las arcas municipales, pero de ninguna manera intervenir en la política militante, ni para aprobar o improbar actos políticos que sólo corresponde juzgar a quienes no tienen prohibiciones legales para hacerlo.

DOCTOR LAFUENTE

Legislación general de servicios aéreos

El proyecto será presentado al Congreso en sus sesiones de mayo

SE TRATA DE REGLAMENTAR TODO LO RELACIONADO CON ESOS IMPORTANTES SERVICIOS

Después del deplorabile desastre del T. I. 3. suceso de aviación de tan triste recuerdo, se le han hecho al gobierno, por escrito y privado, mil observaciones acerca de la conveniencia de que se legisle para una perfecta organización técnica en esos servicios, en conveniencia de la seguridad de los viajeros y en previsión de males mayores. Este problema hacen al gobierno fuertes responsabilidades morales y por esto ha dispuesto preparar o hacer preparar por científicos en la materia un proyecto de ley para presentarlo a la consideración del congreso en la próxima legislatura y solventar esa situación.

Ese reglamento que rige en la materia es defectuoso. Esto dicen técnicos que de esas cosas entienden. Un reglamento hecho a retazo, sin perfecta ordenación científica. Defectuoso, pero mucho. No es posible que en servicio de la seriedad e importancia de estos, lléven-

MOVIMIENTO DIARIO DEL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

21 de abril

Entradas 51.
Salidas 70.
Entradas de la Compañía Bananera 3.
Salidas de la Compañía Bananera 12.
Total hospitalizados 1131.
Defunciones: Elsa Soto Segura.

se y diríjase los servicios empíricamente. Por ejemplo: cada motor de avión tiene un término exacto de uso: ¿cuál el técnico que lleve registro exacto en esos asuntos? No lo hay. El inspector de aviación puede ser un magnífico y perfecto funcionario administrativo, pero no científico porque de aviación nada sabe ni nada entiende. El gobierno debe de hacerse de los servicios de un técnico en aviación y mecánica aviatoria, sin perjuicio de sostener el departamento de inspección.

CAPTURADO EL PROFUGO ROSARIO DIAZ EN TILARAN FUE APREHENDIDO

Comunicaciones recibidas de las autoridades de Tilarán informan que fue capturada por dos policías de aquella localidad el prófugo Rosario Díaz Baltodano, que había un mes se había fugado de la cárcel de aquel lugar.

Rubén Angulo atropellado por un camión

Es atropellado por un camión de carga en la carretera de Santa Ana el señor Rubén Angulo, nativo y vecino de Escasú, a causa de lo cual resultó con el pie derecho totalmente destrozado.

CIENTOS MIL COLONES

COSTO DE LA NUEVA ESCUELA DE JUAN VIÑAS

Ha sido donada por el empresario señor Lindo. — Se trata de una de las más importantes construcciones

En la semana entrante iniciaran en toda forma los trabajos de construcción de la Escuela en Juan Viñas, escuela cuyo presupuesto se eleva a la portentosa suma de 110.000 colones y que generosamente dona al pueblo el empresario y capitalista Mr. Cecilio V. Lindo. Un gesto de desprendida filantropía, como otro no se conoce en Costa Rica por parte del elemento extranjero. Perdon, hay otro; el del filántropo doctor Carit, dejando toda su gran fortuna a instituciones de beneficencia.

Bien el caso del señor Lindo fué éste: vecinos de Juan Viñas le visitan un día en su oficina, en esta capital, y le impusieron de la necesidad de construir un nuevo plantel de enseñanza, pues, el actual, es taba prácticamente en ruinas, suplicando de él una contribución, a lo que contestó lisa y llanamente: nada de contribuciones; hágase el edificio por mi cuenta, cueste lo que cueste.

ENORME DECOMISO DE LICOR CLANDESTINO

En Pavones de Turrialba fué aprehendida una fábrica completa de licor

Ayer a las siete de la mañana fué encontrada en Buena Vista de Pavones, jurisdicción de Turrialba, situada en los terrenos de don Guillermo Niehaus, una fábrica de licor clandestino. En dicha fábrica se encontraban quinientos litros de fermento, y los que fueron inmediatamente decomisados. El indiciado Manuel Martínez se aprehendió en los momentos en que se disponía a la fabricación del licor.

El generoso donante, pone estas condiciones: Que el gobierno declare libre de exención de derechos aduaneros el material que se importa para la construcción; que el transporte de esos materiales goce del privilegio oficial de rebaja del 50 por ciento; que pase a su poder el lote y edificio de la escuela actual para acondicionar la construcción y establecer en ella un pequeño hospital de servicio público que el sostendrá.

Los mismos vecinos hacen que Mr. Lindo tenga una conferencia con el Jefe del Estado la que se realizó inmediatamente, y en ella, don Cecilio ratifica su ofrecimiento y el señor Cortés le promete satisfacerlo en sus demandas, quedando oficialmente concertado el compromiso, que como dijimos al principio va ya en vía de cristalizarse con el comienzo de los trabajos de la nueva escuela que será de concreto y de una elegancia única. Olvidábase este detalle: el lote donde se levantará esa construcción fué también donado para ese objeto por el propio Mr. Lindo. Así se comprometa a los pueblos de los que bien se sirve.

Lea y anúnciese en NOVEDADES

¿Cuál De Los Cuatro Candidatos Presi...

ENTRE 48 Y 68 CHELINES Se Han Cotizado CORRIENTES De CAFE De COSTA RICA

Hoy Hace 50 Años

—Decláranse en huelga los emigrantes italianos, 862— que trabajaban en la construcción del ferrocarril al Atlántico. El contratista Minor C. Keith arregla la situación mejorando los salarios a los descontentos. Los huelguistas ganaban de 60 a 80 centavos oro, por hora de trabajo, pero, como llovía tanto por la región, sacaban salarios mezquinos. El conflicto quedó solucionado en esta forma: trabajarán o no, se les reconocerán 22 días completos del mes.

—Eran constantes y molestos los conflictos personales entre los trabajadores de aquel ferrocarril en construcción por lo que el Jefe del Estado dispuso establecer guarniciones militares en resguardo del orden público en Limón, Reventazón, Quebrada Honda, Infiernillo (Juan Viñas) y Santiago, organizando cada uno de esos pelotones de vigilancia con diez soldados, un cabo, un sargento y un oficial.

—En las vírgenes selvas de San Carlos ocurre una sensacional tragedia en la que pierde la vida un agricultor de la región, don Pedro Nelson. En una cacería de fieras es sorprendido por dos tigres que le despedazaron completamente. Un amigo que le acompañaba, con arrojo sin igual, mató a tiros, a los terribles animales. Los cueros de las fieras fueron traídos a San José y exhibidos.

—En la búsqueda de especies raras de pescados llega a nuestros mares del Pacífico el buque ALBATROS con una comisión de científicos norteamericanos que aplicaban el reflejo de lamparillas eléctricas llevadas a grandes profundidades para encandilar los peces y atraparlos en ingeniosas nazas. Encontraron especies raras y valiosas pero no lograron mantenerlas con vida. Moría irremisiblemente a la falta de las fuertes presiones del agua.

—Renuncia el Dr. don Rafael Machado, — abuelo paterno del secretario de educación pública Sr. Aguilar Machado.— los puestos de profesor de pedagogía, moral e instrucción cívica del Colegio Superior de señoritas y es

reemplazado por don Pablo Biolley. El Sr. Machado era guatemalteco, poeta y muy ilustrado en ciencias y letras.

—Los municipales liberianos don Anibal y don Salvador Santos renuncian a sus credenciales y reunida la electoral cantonal elige para reemplazarlos a los señores Federico Ferron y José Antonio Garnier. Ambos señores Santos renunciaron por haber sido elegidos diputados. En esta fecha ellos salen para la capital a asistir a la sesión inaugural del congreso el 1º de Mayo.

—Inaugúranse los trabajos de la construcción de un puente de mampostería en "Paso del Río Segundo" entre los barrios de San Juan de Santa Bárbara y San Joaquín, dirigiendo los trabajos el contratista de la obra don Juan Salazar Alfaro. Existe ese puente como todos los otros del mismo sistema construidos por la administración del Sr. Soto. En esa época, era lento el progreso en obras públicas. Se hacía poco, pero lo que se hacía era bueno y duradero.

—Se ordena la construcción de un nuevo Polvorín par almacén oficial de parque militar y explosivos. El que estaba en servicio no reunía condiciones de seguridad. Además por su proximidad a la ciudad, constituía un peligro a la población capitalina. Ese nuevo Polvorín terminado dos años después desapareció por una formidable explosión en 1911. Hubo víctimas. Estuvo en las proximidades de la Cárcel de Mujeres, sobre la carretera a San Sebastián.

—El gobierno establece el servicio obligatorio de instrucción militar para milicianos y nombra instructores cantonales en toda la República. Eran veteranos del ejército regular, oficiales de baja graduación. Los ciudadanos todos, en edad de servicio, reuníanse domicalmente en las plazas principales de ciudades y villas a recibir clases prácticas y orales de milicias. Las ausencias eran severamente castigadas. Así se logró formar un buen ejército preparado y disciplinado.

EN NUEVA YORK NUESTROS CAFES SE COTIZAN A LA PAR DEL MANIZALES

LA SITUACION EN LOS MERCADOS ALEMANES

Ultimas informaciones cablegráficas de los principales mercados de café: Londres. Ventas alternativas en volumen y precios, con colocaciones privadas de tipos extra-finos, en cantidades de sacos limitadas, de 80 a 110 chelines, cotizándose los "corrientes" entre 48 a 68. New York. Arriba las primeras partidas de cafés colombianos y esto declina el interés en compras de otras proceden-

cias, inclusive los de Costa Rica que se ofrecen a la paridad de precio que los MANIZALES a 9.18.

Hamburgo. Embarques recibidos colocados con limitadas existencias en segundas manos, sin ofertas para próximas futuras transacciones por consecuencias impedimento para las importaciones, llenado ya, en demasia el cupo correspondiente.

CABALLERO:

NO COMPRE PARAGUAS O CAPA sin ver los de la SOMBRERERIA BENGOCHEA

CARTA DEL DOCTOR ZELAYA AL INSTITUTO DEL CAFE.

San José, 13 de Abril, 1938

Señor Director de la revista, del Instituto de Defensa del Café. Ciudad.

Estimado señor Director:

Me es grato felicitar a Ud. muy cordialmente por la reproducción del "Viaje a Centro-América" del notable escritor alemán Wilhelm Marr en el espléndido Magazine del Instituto. Ese ameno relato nos transporta a la Costa Rica de 1853 y nos pone en contacto con los hombres y las cosas de hace poco más de tres siglos.

Esas publicaciones de vulgarización de nuestra historia llenan un vacío en la cultura de nuestras clases letradas. Como se lo manifesté a don Ricardo Fernández Guardia al congratularlo por su magnífica revista de los Archivos Nacionales, conocemos mejor la historia de las naciones del Viejo Mundo que nuestra corta historia, por falta de una biografía fácilmente asequible. Recuerdo una apuesta que le gané a don Manuel María Peralta en presencia de don Vicente Castro Cervantes, quien terminaba sus estudios en la Facultad de Bruselas, sobre temas históricos de Europa. En el año de 1895, después de mis exámenes de Licenciado en Derecho en la Facultad de París, la Marquesa de Peralta me hizo el honor de invitarme a pasar las vacaciones en su castillo de Kinkempois, cerca de Lieja. Igual invitación recibió el hoy Doctor Castro Cervantes.

Una tarde del mes de Julio, paseándonos en el parque don Manuel Castro Cervantes y yo, nuestro Ministro quiso poner a prueba nuestra memoria con la siguiente proposición:

—Que cada uno formule 3 preguntas sobre historia, a ver si las contestan los otros dos.

Yo pregunté entonces sobre cuál época de la historia debían concretarse las preguntas. Y agregué de secunda!

—Propongo que sea sobre el primer imperio francés.

Pero don Manuel,— que conocía mi afición por esa historia,— hizo la siguiente objeción:

—Eso no tendría gracia, por que sobre el Primer Imperio hasta las piedras contestan.

Yo repliqué: —Poco importa,— don Manuel—le dije: Déjeme formular tres preguntas sobre ese periodo.

Las interrogaciones que hice fueron las siguientes:

1. ¿Cuál fué el personaje que Napoleón I envió a Viena en 1810 para que contrajera matrimonio por poder con María Luisa?

2ª ¿De cuantos Cuerpos se componía el Grande Ejército napoleónico en 1806 al principiarse la campaña contra Prusia?

3ª ¿Qué mariscal comandaba cada uno de los siete cuerpos de ejército en la mencionada campaña?

Ninguna de esas preguntas fué contestada por mis interlocutores.

En cambio, hace apenas tres meses que me informé de muchos detalles de la conquista y de la colonización de Centro América, gracias a la magnífica bibliografía que las delega-

Tres Millones D... Compromisos D... se En La Co... SE ACENTUA EN DICHO PAIS L... NES QUE

De las colonias extranjeras en Costa Rica la nicaraguense es la más numerosa. Estímase que sus miembros pasan de veinte mil y pre-ocupa a este gente lo que actualmente pasa en la patria de donde llegan noticias verdaderamente desconcertantes respecto a la crisis económica y sus consecuencias, consecuencias que también se reflejan en la vida pública de ese pueblo.

Las últimas informaciones, recibidas ayer, son éstas: por las dificultades que se presentan para las cobranzas, el comercio internacional

ciones de Honduras y Nicaragua ha puesto en circulación.

El doctor Marr nos trasmite las impresiones que las costumbres, las cosas y los hombres de Centro América produjeron en un europeo de gran cultura en 1953. Esas impresiones no son siempre favorables a algunos de nuestros próceres, lo cual demuestra la sinceridad del escritor. Por esa razón le han motejado a Ud. la publicación de ese trabajo en una revista costeada por el Estado. Esas críticas proceden del error sentimental de querer todo lo que nos trasmite la leyenda ha de ser de color de rosa. Pero los tiempos nuevos necesitan conocer la efígie moral y mental de los hombres del pasado tal como fueron en realidad, sin artificios de pégua. De uno de nuestros gobernantes de hace un siglo dice el ilustre viajero que NO TENIA NINGUN VALOR COMO HOMBRE. Ese concepto lo interpreta don Alejandro Alvarado Quirós en su sentido literal, y trata de hacer la defensa del aludido en lo físico y en lo mental.

Si el Doctor Marr hubiera conocido la interpretación referida, seguramente habría sonreído con ironía. Se necesita conocer la ideología puritana de los anglo-sajones para percibir los alcances éticos de ese concepto. El Consorte de la Reina Victoria dió el sentido de aquella frase de la siguiente manera: Como su Augusta soberana lo encargara de adjudicar un premio especial suyo al mejor alumno del colegio de Wellington, el Principe notificó al profesorado del colegio que de seaba que el galardón fuera otorgado, no al más aplicado ni al que mejor conducta hubiera observado— sino al estudiante que hubiera mostrado poseer el CARACTER MAS ELEVADO.

La frase del doctor Marr contiene entonces la afirmación de que las posiciones elevadas de la política no engrandecen ni dan valor a los hombres de carácter mezquino. Esas posiciones no deslumbran sino a los bobos y a los serviles.

La monografía del viajero

Presidenciales Del Republicano Nacional

do Las Calidades En LONDRES

De Dólares, Monto De Los Del Comercio Nicaragüen- Compra De Mercadería

LA CRISIS ECONOMICA — TALES LAS INFORMACIONES QUE SE RECIBEN DE NICARAGUA

limitado a un grado extremo los créditos a los importadores nicaragüenses creándoseles una situación bastante angustiosa y más angustiosa aún al fisco por lo que esto implica en merma de las entradas aduaneras. El Banco Nacional, agente de cobranzas extranjeras, y, por ley y negocio, liquidador de letras, ha recibido del comercio importador nacional millones de córdobas para convertir a dólares y pagar, lo que no ha hecho por faltar esa divisiva, subiendo ya sus compromisos para con los exportadores inter-

alemán nos habla de muchos jefes de familias que todavía perduran y de inmigrantes extranjeros cuyos descendientes son nuestros contemporáneos. Ese conocimiento nos da a menudo la explicación de muchas cosas físicas y morales de individuos y de familias de nuestros días. Durante un viaje por camión a Cartago, el joven don Rodrigo Jiménez Tico me sorprendió con la siguiente observación:

Lo que pasa con el Licencia XXX es que no TIENE CASTA. Mi sorpresa fue grande porque el significado de ese concepto es tan selecto hoy, que solamente en París, durante mi juventud y entre las élites sociales lo oí. Al llegar a la Alcazuela Segunda de Cartago, — a donde me acompañó el joven licenciado Jiménez—expresé mi sorpresa al Alcalde el licenciado don Claudio Pacheco, a quien le dije:

—La palabra CASTA no tiene hoy la significación antigua que tenía en la India, en Roma y en la Edad Media; en la modernidad, tener CASTA significa tener un alma de sentimientos y de arranques distinguidos en todas las circunstancias. Y se considera que eso se hereda.

Entonces don Rodrigo me explicó: —Esa palabra es muy usada en las canchas de gallos". Esa aclaración confirma la interpretación que yo conocía de aquella palabra.

Lejos de reprobar, pues la reproducción en la Revista de este Instituto del importante trabajo del doctor Wilhelm Marr, debe más bien aplaudirse la historia patria en su período más heroico. Si esas crónicas de viaje fueran desdichadas para nuestros antepasados, no las habría traducido y publicado en un libro ya agotado el Director de los Archivos Nacionales, don Ricardo Fernández Guardia; ni habría ordenado la impresión en la imprenta nacional de ese libro el Lic. Cleto González Víquez en 1929.

Soy de Ud. mpy atto. S. S.

RAMON ZELAYA

nacionales a TRES MILLONES de dólares y es por esto que esos industriales exportadores han cortado totalmente créditos surgiendo la anomalía a que nos referimos.

Esos tantos millones de córdobas SUPONENSE retenidos y de tanto congelados en las arcas del Banco del Estado y como falta a la circulación todo es dinero, es que la crisis económica apremia y en los círculos financieros más autorizados de Managua háblase de inmediatas medidas de emergencia que tomará el Gobierno para que esos millones salgan de dicho Banco a trabajar como también el fuerte capital constituido por depósitos particulares, rumores que alarman a las gentes adineradas y a los hombres de negocios, aunque satisfacen a las clases asalariadas que advierten en esos procedimientos bondades satisfactorias e nel sentido de poner a la República en buen pie de marcha económica.

Tal la escasez de dinero que los productos de la tierra de valen nada, casi, sencillamente, porque no hay con qué adquirirlos. El poder adquisitivo del trabajador es nada, por la falta absoluta de trabajo remunerado. En la mayoría de las fincas el peón de campo trabaja por la comida. A medida que sube el cambio (ya pasa del 700%) suben de precio los artículos de importación y al trabajador como al empleado público y particular difícilasele comprar la medicina, el género para vestir y la herramienta para trabajar. Los vientos son de tragedia...

SUCESOS

Cuando estaba bailando una noche de éstas en un salón de baile, le sustrajeron a Ernestina Salas González un sobretodo por valor según lo estima ella, de cincuenta colones. Otra noche bailando en otro salón se lo encontró cuando lo tenía puesta otra mujer, la cual se halla a las órdenes de la autoridad respectiva.

COMPLETA FABRICA DE LICOR decomisada en SARCHI

Las autoridades de Grecia decomisaron en el Sur de Sarchí una fábrica completa y magníficamente instalada con todos los aparatos necesarios para la fabricación de licor clandestino, la cual estaba situada en los terrenos que son propiedad de doña Amelia González viuda de Ulate a orillas del río Sarchí. En la fábrica había un barril conteniendo cincuenta litros de fermento listo para emplearlo en la elaboración del ilícito licor.

CONTARA APOYO OFICIAL?

EN FAVOR DE CUAL DE ESOS SEÑORES: CALDERON GUARDIA, ARIAS, PEÑA CHAVARRIA Y PACHECO LARA ESTARAN TALES SIMPATIAS?

La candidatura del doctor Peña Chavarría viene a complicar más el problema político para la elección presidencial

DE NO ACEPTAR DON RICARDO JIMENEZ LA CANDIDATURA, EN LA QUE VIENEN INSISTIENDO E INSISTIRAN SUS NUMEROSOS PARTIDARIOS, SURGIRAN VARIAS CANDIDATURAS DE PARTE DEL REPUBLICANO NACIONAL

Se indica que en tal caso irán a la lucha el doctor Calderón Guardia y don Juan Rafael Arias, y también se indica al doctor Peña Chavarría.—En favor de cuál, en ese otro caso, estarían las simpatías del expresidente Jiménez Oreamuno y las de los partidos comunista y varguista?

GRAN SENSACION CAUSA EN LOS DIVERSOS CIRCULOS LA INFORMACION EXCLUSIVA DE "LA TRIBUNA" SOBRE LA REUNION POLITICA DE LOS AMIGOS DEL DOCTOR PEÑA CHAVARRIA Y EL POSIBLE LANZAMIENTO DE SU CANDIDATURA

Motivo de los más variados comentarios ha sido la importante información política que hoy publica nuestro colega LA TRIBUNA, sobre lo acordado en una reunión política de amigos del doctor don Antonio Peña Chavarría, celebrada en esta capital, y en la que se acordó intensificar trabajos de propaganda por la candidatura presidencial del Dr. Peña Chavarría. Naturalmente que con esas nuevas actividades se compliecan las perspectivas políticas, pues se trata ya de un nuevo candidato, también de las filas del Partido Republicano Nacional.

CUATRO CANDIDATOS POR EL REPUBLICANO NACIONAL

Cuatro candidatos son los que hasta la hora se suenan por el Partido Republicano Nacional: el Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia, el licenciado don Juan Rafael Arias, el doctor don Antonio Peña Chavarría y el ingeniero don Ricardo Pacheco Lara. En el congreso, los señores Calderón Guardia y Arias son los que cuentan con mayor fuerza. También los que tienen mayor fuerza en las municipalidades del país recien electas y que van a iniciar sus labores. La situación en tal sentido, pues, favorece a dichos candidatos. También cuenta con amigos en el congreso el Dr. don Antonio Peña Chavarría, lo mismo que el señor Pacheco Lara, pero especialmente el primero, pues varios señores representantes son partidarios suyos.

EL CANDIDATO DE OPOSICION

Planteadas así las cosas en lo que al Republicano Nacional se refiere, surge ahora la candidatura de oposición a dicho partido. Se cita en primer término el nombre del ilustre ex-presidente de la república licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno, no obstante las negativas de este para intervenir en política. Y no obstante esas negativas, se ejercen influencias para que acepte la candidatura que en su oportunidad

le será dibiamente financiada. Con la candidatura de D Ricardo se considera que cambia fundamentalmente el tablero de la política.

VARIARA LA SITUACION DEL REPUBLICANO NACIONAL

Es más: se indica que de aceptar don Ricardo e iniciarse los trabajos en favor de su candidatura, variara la situación en lo que se refiere a las candidaturas del Republicano Nacional. Se indica que en tonces algunos de los presuntos candidatos acuerparían la candidatura de don Ricardo Jiménez, y la lucha se circunscribiría a ese partido y a la candidatura Jiménez Oreamuno. También se indica que elementos de gran prestigio del Republicano Nacional estarían en favor de la candidatura de don Ricardo.

ELEMENTOS DEL REPUBLICANO NACIONAL FRENTE A FRENTE

Caso de que el Lic. D. Ricardo Jiménez insistiera en la no aceptación de su candidatura no obstante los empeños de sus numerosos partidarios para llevarlo a una cuarta presidencia, entonces la situación en el Partido Republicano Nacional varia fundamentalmente. Y se prevee que en tal caso surgirán del seno de ese partido dos candidaturas: la del doctor don Rafael Angel Calderón Guardia y la del licenciado don Juan Rafael Arias. Los elementos del partido citado se plegarán entonces a esas 2 candidaturas y el Partido no podrá presentarse unido para la elección.

Y LA CANDIDATURA DEL Sr. PEÑA CHAVARRIA

Pero al mismo tiempo se indica que presentado aquel caso, también se insistirá en la candidatura presidencial del Dr. Peña Chavarría. Es decir, que sus amigos están dispuestos a insistir en esa candidatura sin tomar en cuenta el rumbo que tome en cuanto a candidaturas el Republicano Nacional. O en otras palabras que no será obstáculo para ese lanzamiento el que se lancen las candidaturas de don Juan Rafael Arias y del doctor Calderón Guardia. Tales las perspectivas políticas.

¿A CUAL APOYARA D. RICARDO JIMENEZ?

Se considera que es de trascendental importancia el apoyo del ex-presidente Jiménez Oreamuno a una de esas candidaturas, en el caso de que don Ricardo insista en su no aceptación. Y se indica que de producirse ese apoyo, lo más probable es que sea en favor, o bien del licenciado don Juan Rafael Arias o del doctor don Antonio Peña Chavarría. En cuanto a don Juan Rafael ha sido partidario suyo en dos campañas presidenciales anteriores, y uno de los importantes partidarios. Y lo mismo se indica en lo que se refiere al doctor Peña Chavarría.

EL APOYO OFICIAL A FAVOR DE CUAL CANDIDATO?

Surge también este otro importante aspecto: en favor de cual de esos cuatro probables candidatos del Republicano Nacional estará el apoyo oficial? El (Pasa a la Pág. OCHO)

FABRICA DE CAJAS DE MADERA PARA TODO USO

Palos para escobas, para pisos, para muebles de mimbre, etc. etc.

En nuestro depósito de maderas, situado 100 varas Norte de la Iglesia del Carmen

TELEFONO 2439 — F. BARBARA, Gerente,

PAGINA de la MUJER

ANIVERSARIO DE BODAS



Señora doña MARIA JIMENEZ DE CLARE



Don ENRIQUE CLARE

Hoy cumplen años más de vida matrimonial, los distinguidos esposos don Enrique R. Clare y su honorable señora doña María Jiménez Ortiz de Clare, jefes de uno de los más estimables hogares de la sociedad costarricense y amigos a quienes profesamos una especial simpatía y afecto. NOVEDADES se complace en saludarlos afectuosamente, deseándoles toda clase de dichas y de felicidades en este día.

PRACTICO MODELO DE AMPLIA FALDA



Aquí tenemos un modelo práctico y elegante que por su estilo estamos seguras, tendrá una buena acogida. El corte de la cintura la modula a la perfección y de ésta sale la falda ajustada hasta las caderas, la cual va abriendo en vuelo en la parte de abajo, dando a la figura unas líneas perfectas.

El cuello es cerrado al frente con tres pequeños botones cuyo cierre termina en punta, un detalle que además de ser atractivo es individual. Los botones y el cinturón deben combinar.

Hágase en cali o lana ligera para los días frescos, y para días más calurosos hagase en hilo o piqué.

Para la talla 14 se necesitarán 3 yardas y tres cuartos de una tela de 39 pulgadas de ancho con mangas cortas.

REGRESA DE LOS ESTADOS UNIDOS LA SEÑORITA MARTA EUGENIA URIBE PAGES

Próximamente regresa de los Estados Unidos de Norteamérica donde ha realizado sus estudios, la bella damita Marta Eugenia Uribe Pages, hija del caballero don Luis Uribe y de su señora esposa doña Marta Pages de Uribe. NOVEDADES le adelanta a la encantadora amiga su afectuoso saludo de bienvenida.

PARA ESTADOS UNIDOS

En fecha próxima salen en viaje de recreo para los Estados Unidos de Norteamérica el caballero don Max Jiménez y su bella señora doña Clemencia Soto de Jiménez.

REGRESO DE CALDERA

Regresaron de su temporada en Caldera, región del Pacífico, la simpática señorita Alicia Alfaro y su hermano el joven don Fernando Alfaro Z.

PARA LIMON

Para Limón salió la señora doña Mercedes Mangel de Rucavado.

—En el mismo puerto se encuentra procedente de Siquirres, la señora doña Deida de Sullipan.

RESTABLECIMIENTO

Ha entrado en período de franco restablecimiento de su reciente dolencia, la bella joven damita Hania Rodríguez. Lo celebramos.

REGRESA DE ESTADOS UNIDOS LA SEÑORITA LUCILITA GURDIAN

En fecha próxima regresa a Costa Rica procedente de los Estados Unidos de Norteamérica, la bella damita Lucilita Gurdian, hija del caballero don Max Gurdian y de su señora esposa doña Muriel Morales de Gurdian. NOVEDADES le anticipa su afectuoso saludo de bienvenida.

PARA LOS ESTADOS UNIDOS DE NORTEAMERICA

Preparan viaje para los Estados Unidos de Norteamérica el Lic. don Fabio Baudrit González y su respetable señora esposa doña Mercedes Moreno de Baudrit. NOVEDADES los despide muy atentamente.

—Para el mismo país salen en viaje de recreo don Eduardo Carrillo y su estimable señora esposa doña María Cristina Echeverría de Carrillo. NOVEDADES les desea una travesía muy feliz y grata permanencia en el exterior.

COQUETON "SMOCK" ESTILO PRINCESA



Lo mismo si trabaja en la casa, en un estudio, en una oficina, etc., hay un lugar en el cual tiene que desarrollar sus actividades y para ello siente la necesidad de tener un bonito smock, pero no solamente por la comodidad que esto representa, sino también por el buen arreglo. Este modelo de smock puede hacerse más largo y entonces tendrá una bonita bata de casa.

Confeccionase en hilo o algo don estampado. Si prefiere la bata de casa, entonces escoja una seda ligera o rayón.

Para la talla 16 (134) se necesitan 5 yardas y un cuarto de una tela de 39 pulgadas de ancho para el smock y para la bata de casa, o sea el modelo más largo, se necesitarán 5 yardas y siete octavos de yarda.

ELOISA CALVO DE ACEDO

HA MUERTO

Su esposo, sus hijos y demás familiares tienen la pena de comunicar a sus amistades tan irreparable pena y le ruegan asistir a las honras fúnebres que se efectuarán en la Iglesia de La Merced, a las 4.30 hora; de hoy, y acompañar luego el cortejo al Cementerio General.

No hay invitaciones personales.

San José, 22 de abril de 1938.

INSOMNIO Y SOBRESALTOS

Cuando el organismo está agotado por el exceso de trabajo mental, por enfermedades, desgracias de familia, preocupaciones de negocios, etc., son frecuentes los insomnios, sueños de pesadilla y sobresaltos. Conviene no descuidar estos oportunos avisos que da la Naturaleza de que están fallando las funciones del cerebro. Es entonces cuando conviene dejar toda actividad y tomar un descanso oportuno.

La acción de la Naturaleza debe ayudarse tomando tres cucharadas al día del tónico y reconstituyente

FOSFO KOLA

porque compuesto como está de los ingredientes mejor reputados, es el indicado para estimular el organismo y reconstituir los tejidos gastados por el exceso de trabajo o de preocupaciones.

La FOSFO-KOLA se puede conseguir en cualquier botica del país a precio moderado.

Sección Juvenil del Comité Patriótico Español

Se avisa a todos sus miembros que hoy viernes 22 de abril, a las 8 p. m. habrá sesión para informar del estado de cuentas y tomar algunas resoluciones. Se encarece la puntual asistencia.

CUMPLEAÑOS

Hoy cumpleaños el jovencito Jorge Clare Jiménez. NOVEDADES le desea muchas felicidades.

LA ESCUELA SAN BOSCO

NOVEDADES ha recibido la siguiente invitación que mucho agradece:

—Me complace en comunicarle que, por la generosidad del insigne benefactor don Alberto Ortuño Bertré, la Escuela Don Bosco, que el año pasado inauguramos una parte, ha sido completada para su total inauguración nos permitimos invitarle. El acto tendrá lugar el sábado 23 de los corrientes, a las 3 p. m. en punto.

Su asistencia será una recompensa para don Alberto y una honra para la Institución Salesiana.

Anticipándole mis agradecimientos me suscribo con toda consideración, atento y s. s.,

JOSE TURCIOS, Director

San José, Barrio Don Bosco, Abril de 1938.

NIÑITA ENFERMA

En esta capital se encuentra enferma de mucho cuidado, una niña del hogar de don Juan Vindas y de su señora esposa doña María Luisa Reyes de Vindas. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

EL ESTADO DE SALUD DE DOÑA CELINA DE RUCAVADO

En el Hospital de San Juan de Dios se encuentra mejor de la operación que le han practicado, la estimable señora doña Celina de Rucavado, por cuyo restablecimiento NOVEDADES hace votos.

UN BONITO DELANTAL CON EL CUELLO CUADRADO



Este es verdaderamente un delantal perfecto, que no tiene el defecto de caerse de los hombros como los delantales corrientes, cuando esté en medio de sus quehaceres cotidianos, es la mitad de la confección de unos ricos panecillos o de una buena salsa. Se adapta al cuerpo como un vestido y el cuello cuadrado en la parte de arriba es un detalle poco corriente. Le da un aspecto tirolés muy alegre.

Puede hacerse en algodón de un sólo color o estampado o en percal estampado. Lo principal es escoger un color brillante y alegre, para que quede perfecto y luzca de lo más atractiva al realizar sus tareas domésticas.

Para la talla 36 se necesitarán 1 yarda y 7/8 de una tela de 32 pulgadas de ancho, más 7 yardas y 1/2 de trencilla para el adorno, como se ve en el grabado.

SECCION DEPORTIVA

LIBERTAD FRENTE A ORION

PALMERA vs. GOODRICH EN EL GRAN PRELIMINAR DEL DOMINGO

LOZANO CUMPLE AÑOS... EL LUNES SERA REORGANIZADA LA DIRECTIVA DE BASKET BALL. GRANDES ATRACCIONES DEPORTIVAS TENDRAN LUGAR EL DOMINGO EN BARRIO DON BOSCO. BATURRILLO DEPORTIVO

De seguro nadie quera perder el gran estelar del domingo que jugaran los cuadros Cartaginés y Libertad. A las diez de la mañana se iniciará ese gran evento.

Lo vamos a extendernos mucho hablar de los partidos de esta noche. Ya lo hemos hecho en las ediciones anteriores.

El preliminar Libertad vs. Unión tendrá gran interés. Los libere se presentarán muy bien intenos. Entran todos los titulares. Y Unión hará lo mismo. Se ha ve lo entrenando y dará una buena hibición.

Quien ganará hoy? Sabemos que han concertado numerosas apues que favorecen tanto a las genes estrellas de La Libertad como las insuperables orionistas.

La copa Nicaragua quedará tamén esta noche en manos de los chicos de la Gimnástica que salien triunfantes en la eliminatoria rificada en semanas pasadas.

Publica hoy LA TRIBUNA en su interesante sección deportiva de página 3 varias interesantes noias de actividades deportivas en Nicaragua, contando entre otras las organización de los patentes nomas de base ball San Fernando y eneral Somoza.

Cuba propone a la liga nacional e base ball de Managua la celebraón de una temporada de bates en ciudad de los lagos y al afecto



Las "stars" de LA LIBERTAD que esta noche se enfrentarán a las del ORION.—La constelación del Orión que capitaneada porioleta jugará esta noche el primer evento de la serie por el campeonato.



Lozano cumple años. El "nica" como solemos llamarlos su samigos, estará de fiesta. No podamos ignorar en esta sección deportiva tal suceso. Lozano goza de generales simpatías entre la afición. Ha sabido distinguirse en las canchas, poniendo la sugerencia de su estilo y de su terquidad en la jugada juntamente con su caballerosidad. Es todo un intermccional. Tiene su historial deportivo lleno de actos brillantes que le han catalogado como uno de los mejores medios con que cuenta el país. Lo saludamos.

Y así termine este baturrillo deportivo escrito a vuela máquina.

propone el envío de la novena que actuó en las olimpiadas.

Los trabajos para impulsar los deportes e la vecina del norte ya han comenzado con todo éxito. Algo de seguro tenemos que aprender nosotros de los nicas: dicen y hacen; nosotros proponemos pero nada más... Mucha bulla y pocas nue

cer, para decirlo en otras palabras.

En el preliminar del domingo en el Estadio Nacional jugarán las novenas baseballísticas Goodrich y Jabón Palmera. Grande entusiasmo

hay entre la afición por este encuentro, ya que los palmeros se han reforzado convenientemente para poder competir mejor ante rival tan peligroso y de tanto peso como es el Goodrich.



Estos españoles, simpatizantes de la causa nacionalista, han pedido salir de Cataluña y disfrutaron de su primera comida en Perpignan, antes de ser enviados al campo de concentración de Ardeche.

TIPOGRAFIA Y FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA. Talleres montados según los últimos adelantos, lo que nos permite ejecutar toda clase de trabajo correspondiente a las Artes Gráficas, garantizando RAPIDEZ, PULCRITUD Y ECONOMIA

LOUIS DEBE PELEAR CON SCHMELING EN JUNIO

SI NO ACATA LA DECISION DEL NUEVO COMITE MUNDIAL PERDERA SU TITULO

ROMA, 22. IOS.—El recién formado comité mundial de boxeo ha decidido que el campeón de todos los pesos, Joe Louis, debe defender su título de campeón mundial en el mes de junio del año en curso contra Max Schmeling, de Alemania, ex-campeón mundial de la misma categoría. La reso-

AUTOMATICAMENTE SCHMELING SE CONVERTIRA EN EL PRIMER RETADOR AL CAMPEONATO. — LOS CAMPEONES DE LOS DIFERENTES PESOS RECONOCIDOS POR EL NUEVO COMITE

luciones del nuevo comité mundial, en cuyo seno están representadas todas las organizaciones del boxeo profesional de

los distintos países del mundo, son irapelables y en caso de que campeón mundial no acate la decisión hecha por el co

mité, PERDERA su título y el retador más prominente será dado la oportunidad de luchar por el título por medio de una eliminación para la cual el mismo comité designará los contrincantes. Si no hubiera en alguna categoría un contrincante digno para enfrentarse al primer retador, este será declarado campeón y ostentará el título hasta que surja un retador al título. El comité reconoce la validez de los títulos de campeones mundiales en las siguientes categorías: Joe Louis, peso completo (que lo perderá si de nuevo rehusa enfrentarse a Schmeling); peso semi-completo. John Henry Lewis, de Estados Unido; peso medio: Freddie Sttel, Estados Unidos peso pluma: H. Armstrong, Estados Unidos; peso gallo: Sixto Escobar, Puerto Rico; peso

terra. Peso welter: Barney Ross, Estados Unidos; Peso liviano: Lou Ambers, Estados Unidos.

UNA MAS GRANDE...

Viene de la pág. DCS) — e las cuatro pequeñas repúblicas del Báltico peleó durante mas de un año contra los ejércitos del Soviet hasta que la paz y la independencia vino con el Tratado de Moscú del 2 de julio de 1920. La formación de la muralla sería virar, indudablemente muchos aspectos de la política internacional europea, desde luego todo lo que se refiere al control del Danubio y a la amenaza hitlerista de marchar hacia los graneros de Ucrania.

A la restauración de la Más Grande Polonia, asume formas de trascendencia en el tablero diplomático europeo, tanto que impone un compás de espera. Daladier al asumir la tarea de organizar gabinete declaró el 9 de abril, que su aspiración era Una Más Grande Francia". Con el lema de Una Más Grande Alemania, Hitler ha marchado de triunfo en triunfo, hasta el altar de servidios germánico. No es extraño que Smigly y Daladier quieran aplicar una receta de éxitos tan ful-



SCHMELING

18 MILLONES DE ORO Y PLATA

CAPTURARON LOS FRANQUISTAS EN LA REGION DEL EBRO

ZARAGOZA, 22. (Especial para LA TRIBUNA y NOVEDADES). Al calificar el vasto botín de guerra capturado por las fuerzas nacionalistas en la campaña en el valle del río Ebro, se encontraron en varios grandes camiones de carga 18 millones de pesetas en oro y plata acuñada, tesoro con el que los líderes rojos querían ponerse a salvo de toda persecución después del derrumbe de su gobierno. Entre el resto del botín se encontraron catorce grandes autocamiones franceses, cuatro tanques de fabricación rusa, cuatro cañones antitanques, numerosas lanchas de motor con nombres como Karl Marx, Stalin, Lenin, etc. También se ha sabido que los refugiados que se fugaron del valle de Arán, en el centro de los Pirineos, se llevaron al territorio francés enormes cantidades de animales domésticos. Se calcula que entre estos había medio millón de chivos, cien mil cabras, cincuenta mil caballos y mulas, veinte mil reses.

INFORMAN DE EXITOS EN LA

Mañana: SABADO
EORIS KARLOFF, en
"FANG EL TEMERARIO"
En el PALACE
HOY, Viernes 22 de Abril.

PALACE
A las 3 y 7 ... 75 cts.

ENTRE BASTIDORES
por Katharine HEPBURN
A las 8.45 ... 60 cts.
Gran VELADA COMICA por

CONCHO VINDAS
Estreno del scket nacional
"AYUDENME A VIVIR"

VARIADADES
A las 3, 7 y 8.45 ... 60 cts.

LOS HOMBRES NO LLORAN
por JUDY GARLAND
MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 ... 50 cts.

EL LOBO HUMANO
por WARNER OLAND
AMERICA
A las 7 ... 30 cts.

REINA CRISTINA
por GRETA GARBO
A LAS 8.45 ... 75 cts.
ULTIMO CONCIERTO de

MANGORE
LIBANO
BARRIO MEXICO
A las 8.45 ... 30 cts.

EL REY del HIPODROMO
por Eddie Quillan
KEITH
BARRIO KEITH
A las 7 y 8.45 ... 30 cts.

AYUDAME A VIVIR
por Libertad Lamarque
IDEAL
BARRIO LUJAN
A las 6.45 y 8.45 ... 30 cts.

EL CAPITAN SANGRE
por Errol Flynn

ENORME CANTIDAD DE ANIMALES ARREARON LOS REFUGIADOS A FRANCIA

ENORME ES EL BOTIN DE GUERRA QUE CAYO EN POSESION DE LAS FUERZAS NACIONALISTAS

ZONA NORTE LOS DESPACHOS REPUBLICANOS
HENDAYA, 22. UP. — Los despachos republicanos recibidos en la frontera al medio día de hoy aseguran que las fuerzas del gobierno están ganando terreno contra los nacionalistas que se encuentran estacionadas en la zona comprendida entre Tremp hasta la frontera francesa y de Andorra.

CAPTURADOS NUMEROSOS ROJOS QUE TRATABAN DE UNIRSE CON EL EJERCITO DEL GRAL MIAJA

HENDAYA, 22. TOS.— Unidades de la escuadra nacionalista encabezada por el crucero Canarias capturaron y hundieron un número de barcos de pesca, en los cuales numerosos milicianos y sus oficiales intentaban viajar rumbo al sur desde el Delta del río Ebro para unirse al ejército del gral. Miaja. La mayoría de las lanchas fueron capturadas por los barcos de pesca armados que acompañaban la escuadra nacionalista, pero algunas de las embarcaciones de vapor trataron de huir y fueron hundidas por las granadas de artillería naval de los barcos de guerra. Los milicianos capturados fueron conducidos a Vinaroz, mientras las embarcaciones peque-

ñas y en mal estado fueron hundidas. Los despachos dicen que la mayoría de las embarcaciones llevaban nombres de los líderes comunistas y anarquistas nacionales y extranjeros, incluyendo Durruti, Marx, Lenin, etc. Pocas de las embarcaciones llevaban banderas y ellas caminaban de noche, pero la vigilancia de la escuadra nacionalista impidió su fuga.

EL SENADOR BONE QUIERE IMPEDIR QUE LA MARINA NORTEAMERICANA SE CONSTITUYE EN EL POLICIA DEL MUNDO

WASHINGTON, 22. UP.— El secretario de la marina Clau de Swanson declaró esta mañana que los esfuerzos realizados en el congreso por la oposición para definir una política de paz para la marina de guerra de los Estados Unidos eran un estorbo de las operaciones navales por medio de Swanson fué el resultado directo de la campaña que está llevando a cabo el senador Homer T. Bone para enmendar la ley de expansión naval propuesta por el presidente Roosevelt, la que exigirá una erogación de más de mil millones de dólares. El senador propone limitar el radio de acción de la marina norteamericana dentro de una zona comprendida entre las Islas Aleutianas, las Islas Midway en el Pacífico, el Canal de Panamá, las Islas Virgenes del Caribe, y de allí a la costa norte del continente norteamericano. El senador Bone basa su enmienda en el argumento: "Yo quiero poner una cadena en nuestro perro de guardia para evitar que se dedique a constituirse en el policía del mundo en favor de la inversión de capital norteamericano en el río Yangtze".

ción de más de mil millones de dólares. El senador propone limitar el radio de acción de la marina norteamericana dentro de una zona comprendida entre las Islas Aleutianas, las Islas Midway en el Pacífico, el Canal de Panamá, las Islas Virgenes del Caribe, y de allí a la costa norte del continente norteamericano. El senador Bone basa su enmienda en el argumento: "Yo quiero poner una cadena en nuestro perro de guardia para evitar que se dedique a constituirse en el policía del mundo en favor de la inversión de capital norteamericano en el río Yangtze".

VISITO EL GENERAL MIAJA EL FRENTE DE CASTELLON

MADRID, 22. TOS. — Después de una rápida excursión por los frentes de Valencia y Castellón, el general José Miaja, acompañado de varios oficiales de su estado mayor regresó hoy a Madrid. Se informa que el comandante en jefe de los ejércitos del sur viene bien impresionado del espíritu de las tropas que luchan en la costa del Mediterráneo, donde tuvo ocasión de conferenciar con todos los comandantes acerca de los planes para el futuro próximo. Como de costumbre, el general Miaja, visitó en per-

Pagó Japón...

(VIENE de la Pág. UNO) — dente del río Yangtze en noviembre del año pasado, cuando la aviación nipona hundió al cañonero PANAY con la pérdida de tres vidas y varios heridos. Japón había ofrecido pagar cualquier suma que pidiera el gobierno norteamericano y al mismo tiempo castigó a los responsables. El propio jefe de la aviación japonesa perdió su alto puesto por la equivocación de sus subalternos. Junto con el cañonero los japoneses hundieron dos barcos de la compañía Standard Oil, causando averías a un tercero.

LANZOSE VARELA...

(VIENE de la Pág. UNO) — rela, comandante en jefe de las fuerzas en la zona de Teruel, arrancó de las posiciones que hasta ahora había ocupado para unirse a las tropas del general Aranda que avanzan en dirección sur sobre Castellón de la Plana, Sagunto y Valencia, con el propósito de atacar los republicanos de dos lados y aumentar la presión contra sus ejércitos en las provincias de Castellón y Valencia. Las fuerzas del general Varela se encuentran en la Sierra de Gudar en estos momentos. Entre tanto la columna del general García Valiño continúa su presión contra el sector de Tortosa, donde se está preparando un ataque en gran escala contra las fortificaciones recién construidas por los defensores republicanos. Cincuenta grandes aviones de bombardeo están lanzando enorme cantidad de bombas explosivas sobre las posiciones gobiernistas en la ribera izquierda del río Ebro, considerando los expertos militares en la frontera que estos bombardeos significan el preludio para el ataque de las fuerzas de infantería desde tres lados simultáneamente.

sona las trincheras y campamentos de los soldados, conversando con ellos para mantener ese íntimo contacto con ellos, el cual ha servido para hacer de él el ídolo entre todos los altos jefes del ejército republicano. En Castellón el general Miaja dirigió la palabra a los soldados, animándolos para que imitaran el ejemplo imperecedero dado por los defensores de Madrid, y después de él el comisario general político de los ejércitos del sur, Jesús Hernández, hizo otro tanto. El ex-ministro dijo que el problema de la guerra civil se había concretado en una alternativa única: "O nos destruyes, o nosotros terminamos con ellos".

Cuál de los...

(Viene de la Pág. 5)
doctor Calderón Guardia jefeó al Republicano Nacional en las elecciones de diputados y municipales de febrero, y su nombre a la cabeza de las papeletas fué de trascendental importancia para el partido. El licenciado don Juan Rafael Arias, presidente del congreso, es factor de importancia en ese partido y en el gobierno y elemento de consulta. Y en cuanto a los señores Peña Chavarría y Pacheco Lara, son secretarios de estado del actual gobierno. No se sabe todavía en favor de cual de esos cuatro estarán las simpatías oficiales.

EL COMUNISMO Y EL VARGUISMO

Están también estas importantes fuerzas políticas: el comunismo y el varguismo. En favor de cual de esos candidatos estarán dos partidos. O mejor dicho con cual candidatura presidencial de las citadas estarán de acuerdo? Es este otro problema de mucha importancia, que es objeto de los más vivos comentarios. Y no es para menos, desde luego que se considera de gran importancia ese apoyo o simpatías para la campaña presidencial. Y máxime ahora que se está colocando el tablero de la política.



Este edificio ha sido totalmente destruido por una de las poderosas bombas que cayeron recientemente en Barcelona, bombardeada desde el aire por los aviones del general Franco. Cuadrillas de trabajadores buscan entre las ruinas los cadáveres de las posibles víctimas.

MANANA: — Una barrida
"CHARLIE CHAN EN BROADWAY"
PROXIMO DOMINGO:
"CALLEJON SIN SALIDA"
con Sylvia Sidney
y Joel McCrea

RAVENTOS
A LAS 3, 7 y 8.45 ... 1.00
La película que arrolló el Domingo!
"BAJO EL CIELO DE MEXICO"
con RAFAEL FALCON y CHAFLAN

CAPITOLIO
A las 7 y 8.45 ... 0.40
"UN MILAGRO DE SANTA TERESITA"

ADELA
A las 7 y 8.45 ... 0.30
Beniamino GIGLI, en:
"NO ME OLVIDES"